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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Requieren sedes regionales de la UAEM 200 mil pesos por cada municipio” 
A un año de iniciar el programa de Regionalización de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) en 
diferentes municipios del estado, se estima que la inversión anual por cada municipio debe ser del orden de los 200 mil 
pesos, para cumplir con los objetivos de cada sede del programa que forma parte de las estrategias de difusión y para 
encontrar el apoyo para la apertura y continuidad de programas de licenciaturas, investigación y posgrado, así como de 
servicios de extensión y difusión de la cultura en cada una de las sedes regionales. 
La Unión de Morelos, p.19, (Salvador Rivera). 
 
“Se deslinda universidad de alumnos” 
El secretario general de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos,  Alejandro Vera Jiménez, informó que no habrá 
castigo para los jóvenes que participaron el lunes en la toma de vehículos de transporte público. Explicó que a los 
estudiantes únicamente se les sanciona cuando no están bien académicamente, pero que en caso de que cometan actos 
delictivos, debe ser la parte afectada la que finque responsabilidades. 
Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz). 
  
“Embajadora de Finlandia se reúne con directivos de instituciones educativas” 
La embajadora de Finlandia en México, Ulla Mariana Väistö, quien estuvo en Cuernavaca en reunión con titulares de 
instituciones del sector educativo, señaló que se ha emitido una alerta a sus connacionales sobre la inseguridad que existe 
en nuestro país; pero aseguró que estas “recomendaciones” no han tenido un impacto en la disminución de turistas que 
vienen de esa nación europea. La diplomática estuvo en esta ciudad luego de la invitación del secretario de Educación, José 
Luis Rodríguez Martínez, y sostuvo un encuentro con los directores de subsistemas e instituciones educativas, con quienes 
compartió algunas experiencias que han colocado a Finlandia en los primeros lugares en nivel académico en evaluaciones 
tales como la prueba PISA. 
La Unión de Morelos, p.14, (Tlaulli Preciado) y Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz). 
 
“Casi  un millar de maestros pidieron la jubilación” 
A la fecha ya suman 917 procesos de jubilación de maestros, de los cuales alrededor  de la mitad ha aceptado el llamado 
bono  de retiro y el resto ha presentado propuestas de familiares para que ocupen su plaza; pero tendrán que  pasar el 
examen de oposición, que en la siguiente edición habrán de aplicar una instancia externa. Esto fue dado a conocer por el 
director del Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), Aroldo Aguirre Vences, quien señalo que de 
cualquier forma, también los parientes de los profesores  jubilados que han sido propuestos, tendrán que pasar el examen 
de oposición. 
La Unión de Morelos, p.15, (Tlaulli Preciado) y Diario de Morelos, p.9, (Salvador Urueta). 
 

Nacional: 
 
“Instituciones académicas postulan a la UNAM al Premio Príncipe de Asturias” 
Universidades, asociaciones y académicos manifestaron su apoyo a la postulación de la UNAM para recibir el Premio 
Príncipe de Asturias que otorga la fundación del mismo nombre. Entre las instituciones que remitieron una misiva a la 
fundación Príncipe de Asturias figura la International Association of University Presidents, organismo que agrupa a más de 
600 académicos distinguidos de África, Europa, Latinoamérica, América del Norte y diversos países de Asia y el Pacífico. 
Asimismo, se encuentra la Organización Universitaria Interamericana, que reúne a alrededor de 400 instituciones y 
asociaciones en 26 países divididos en nueve regiones del continente americano: Canadá, Estados Unidos, México, 
América Central, Caribe, Brasil, Países Andinos, Colombia y Cono Sur. De igual manera, la Unión de Universidades de 
América Latina y El Caribe (UDUAL), a la que están afiliadas 177 instituciones de educación superior. También el 
Consorcio-red de Educación a Distancia, integrado por 121 miembros institucionales de diversos países del mundo, y Virtual 
Educa, constituido por 131 instituciones colaboradoras como organizaciones internacionales, redes de educación superior, 
instancias educativas, fundaciones, asociaciones y consorcios. En el documento, estas universidades, asociaciones y 
académicos argumentan que apoyan la postulación dado el prestigio que tiene la máxima casa de estudios mexicana en 
Iberoamérica y en su destacada labor académica como una de las mejores del orbe. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Agencias). 
 
“Inauguran en Querétaro universidad aeronáutica” 
La secretaria de Educación Pública, Josefina Vázquez Mota, inauguró ayer la Universidad Nacional Aeronáutica en 
Querétaro y se comprometió a otorgarle maquinaria para realizar sus prácticas. La operación del plantel requirió una 
inversión de 300 millones de pesos y se espera que en los próximos años atienda a tres mil alumnos. Durante la ceremonia, 
el gobernador panista Francisco Garrido Patrón dijo que 20 por ciento de los empleos del sector aeronáutico nacional se 
generan en la entidad. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Mariana Chávez). 



 
“Acceso en México a agua y alimentos, factor de alta explosividad social: UNAM” 
En años recientes, la privatización del agua y el acceso a fuentes de suministro de calidad avanzó en México de forma 
paulatina, pero constante, pues la discusión se ha centrado en cuánto se debe cobrar por el líquido, no en garantizar que 
sea un derecho accesible para toda la población, advirtió Gian Carlo Delgado Ramos, catedrático del Centro de 
Investigaciones Interdisciplinarias en Ciencias y Humanidades (Ceiich) de la UNAM. A menos de una semana de que 
empiece el quinto Foro Mundial del Agua, en Estambul, Turquía, afirmó que si bien la Comisión Nacional del Agua reconoció 
que acceder al recurso es un derecho, también advirtió que se tiene que pagar, es decir, lo tendrás sólo si cuentas con 
fondos. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Laura Poy Solano). 
 
“Desventaja de niños indígenas en la prueba Enlace, reconoce la SEP” 
El subsecretario de Educación Básica, Fernando González Sánchez, reconoció que los reactivos de la Evaluación Nacional 
del Logro Académico en Centros Escolares (Enlace) se dirigen más bien a estudiantes pertenecientes a zonas mejor 
estructuradas –con mayor nivel de desarrollo socioeconómico–, por lo que existe el riesgo de que los niños indígenas 
obtengan puntuaciones por debajo, debido a que no dominan el instrumento. Así, el funcionario confirmó lo que ya varios 
especialistas en enseñanza superior habían advertido a la Secretaría de Educación Pública (SEP): que la prueba coloca en 
desventaja a los menos favorecidos. Aclaró que no se trata de un problema de capacidad para resolverla, sino de falta de 
entendimiento del examen en sí, porque generalmente los reactivos, están más bien para zonas mejor estructuradas. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Karina Avilés). 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Admite Salud: se pide dinero en garantía a cambio de donadores” 
El secretario de Salud, Víctor Manuel Caballero Solano, admitió que en algunos hospitales del estado, se solicita a los 
pacientes dejar dinero en garantía hasta cumplir con el requisito de cubrir el número de donadores que piden los hospitales. 
Sin embargo, dijo no existe en ello, “nada ilegal”, sólo un mecanismo para “empujar” a la población a la donación altruista de 
sangre. Luego de que La Jornada Morelos publicara los días anteriores esta situación, particularmente en el hospital general 
Dr. Mario Belauzarán Tapia, de Cuautla, el titular solicitó que fuera publicada su versión del tema. En entrevista con el 
reportero, acompañado del director del nosocomio, Arturo Torres Alpízar y de la directora del Centro Estatal de Transfusión 
Sanguínea, Rita Rivas, el funcionario negó tajante que se viole la ley, es más, pidió a la ciudadanía que reporte todo abuso 
en caso de que se comercialice la sangre humana. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Jaime Brito). 
 
“Ofrecen curso a 45 doctores para detectar cáncer en niños” 
Ante la aparición de nuevos de casos de cáncer infantil, especialistas del Hospital del Niño Morelense (HNM) avanzan en la 
capacitación de 45 médicos del segundo nivel de atención de los Servicios de Salud de Morelos (SSM) para detectar esta 
enfermedad. El curso-taller para la detección oportuna del cáncer infantil inició la primera quincena de febrero; se espera 
que a más tardar en julio los médicos de los SSM, IMSS e ISSSTE estén debidamente capacitados para diagnosticar a los 
menores. En el HNM se atiende a un promedio de 40 niños en tratamiento y existen 180 más en fase de vigilancia, cuyos 
gastos de la mayoría han sido cubiertos por el programa de apoyo federal Seguro Popular, que cubre todo tipo de cáncer en 
menores de 18 años. 
Diario de Morelos, p.3, (Jaime Hernández). 
 
“Aumentan incendios forestales en Morelos” 
Este año han ocurrido 62 incendios forestales que han devastado 280 hectáreas en la entidad. Este número de 
conflagraciones equivale a más de 80 por ciento de las registradas en 2008, según la Comisión Nacional Forestal. Este 
martes el fuego destruyó bosques en la autopista México-Cuernavaca, pero a diferencia del gobierno estatal, que cuenta 
con 30 elementos de Protección Civil, al menos 30 de los 33 municipios morelenses carecen de personal, especialmente 
bomberos. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Rubicela Morelos). 

 
Internacional: 
 
“Rusia es el mayor consumidor de heroína en el mundo” 
Rusia se convirtió en el mayor consumidor de heroína del mundo y la presencia excesiva de esta droga procede de 
Afganistán supone ya una a la seguridad nacional, afirmó el Servicio Federal de Control de Drogas. En un reporte 
presentado en Viena, Australia, el jefe de este órgano federal ruso, Víctor Ivanov, refirió que 90 por ciento de los adictos 
rusos consumen heroína afgana lo cual ha propiciado un aumento en los crímenes. 
La Unión de Morelos, p.31, (Notimex). 
 



“Profesor con síndrome de Down da su primera clase en España” 
Pablo Pineda tiene un diplomado en magisterio y acaba de impartir su primera clase en un colegio de Montemayor, en la 
provincia andaluza de Córdoba. Eso sería muy común, si no fuera porque Pineda nació con síndrome de Down. El joven 
español, de 34 años, destaca por ser el primer titulado universitario de la Unión Europea (UE) que padece esa alteración 
genética, lo cual lo convierte en ejemplo de superación. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Dpa). 
 

ECONOMÍA: 
 

Estatal: 
 

“Predominan las tiendas según censo del INEGI” 
Las tiendas de abarrotes siguen dominando el comercio en Morelos, pues de acuerdo con datos del censo económico que 
realiza el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) existen tienditas una enfrente de la otra. Ricardo Torres 
Carreto, delegado del instituto en la entidad, informó que actualmente llevan un avance del 9 por ciento en la aplicación de 
los cuestionarios que medirán la actual situación económica de Morelos. “Más del 53 por ciento es comercio, y de éstos, el 
98 por ciento son tienditas de abarrotes. En cada uno de los recorridos vemos dicha actividad, incluso combinadas con la 
venta de alimentos", explicó. El censo se llevó a cabo en zonas periféricas, en las que además de tienditas se encontraron 
talleres de hojalatería y pintura, tlapalerías, ferreterías, tendajones, misceláneas y demás.  
Diario de Morelos, p.6, (Verónica Bacaz). 
 
“Contratan a morelenses para trabajar en Minnesota” 
Por segundo año consecutivo, la empresa Bailey´s, del estado de Minnesota, en Estados Unidos, contactó a trabajadores de 
Jantetelco para que acudan a laborar bajo contrato con la ventaja de permanecer en la unión americana de manera legal. 
Diecinueve hombres y mujeres partieron rumbo a Monterrey para tramitar la visa de trabajo que les permitirá viajar al vecino 
país del norte e integrarse a la planta laboral a partir del 1 de abril, donde trabajarán ocho meses en la producción de 
plantas de ornato. 
Diario de Morelos, p.8, (Redacción). 

 
Nacional: 
 
“Bajó de 80 mil mdd la reserva de divisas, el menor nivel en 4 meses” 
El uso de recursos para proveer liquidez al mercado cambiario, en un entorno de especulación que ha derrumbado el valor 
del peso frente al dólar a un nivel mínimo histórico, provocó que la reserva internacional de divisas se ubicara por abajo de 
los 80 mil millones de dólares, por primera vez en cuatro meses, reveló este martes el Banco de México (BdeM). La reserva 
internacional de divisas disminuyó a 79 mil 822.3 millones de dólares, un nivel que resultó inferior en 239 millones de 
dólares al reportado en la semana previa, informó el organismo. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Roberto González Amador). 
 
“Perderán su empleo 500 mil mexicanos en el primer semestre, dice Manpower” 
Al menos medio millón de mexicanos perderán sus empleos durante el primer semestre del año, vaticinó la firma 
especializada en recursos humanos Manpower, y sostuvo que la mayor parte de los nuevos desempleados serán jóvenes, 
que en su mayoría entrarán a la economía informal. Al dar a conocer su encuesta de expectativas de empleo para el 
segundo trimestre, esta firma señaló que las "débiles expectativas de desarrollo de la economía nacional" enviarán a la calle 
a más de 500 mil personas y esto sólo en la primera mitad de 2009. Estimó que entre abril y junio caerán en 26 por ciento 
las contrataciones y llegarán al nivel que tenían en 2002. La directora general de Manpower México, Mónica Flores 
Barragán, indicó que según esta investigación trimestral, 19 por ciento de los empleadores mexicanos entrevistados prevé 
realizar despidos de personal en ese periodo; 13 por ciento planea contratar personal; mientras 67 por ciento mantendrá sin 
cambios su plantilla laboral. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Patricia Muñoz, Reuters y Afp). 
 
“Se desplomó 50.2% la exportación de vehículos y 44.4 la producción” 
La exportación de vehículos se desplomó 50.2 por ciento y la producción 44.4 por ciento en los dos primeros meses del año, 
por lo que la industria automotriz en el país se encuentra en el peor nivel desde 1995, indicaron las asociaciones Mexicana 
de la Industria Automotriz (AMIA) y Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA). En tanto, la venta de vehículos 
nuevos en el mercado interno también registró una caída de 28.6 por ciento, equivalente a casi 52 mil 600 unidades menos 
que en el primer bimestre de 2008, indicaron los presidentes de la AMIA, Eduardo Solís, y de la AMDA, José Gómez Báez, 
en conferencia de prensa conjunta, para dar a conocer el comportamiento del sector en el primer bimestre del año. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Erika Duarte). 
 



“Presentan a la Cómer plan de pago” 
Controladora Comercial Mexicana informó ayer que recibió una contraoferta de sus acreedores para reestructurar su deuda 
por derivados, pero no dio detalles sobre la propuesta. Comerci dejó de pagar sus obligaciones desde octubre, cuando el 
estallido de la crisis financiera mundial le generó fuertes pérdidas en derivados que dispararon su deuda a más de 2 mil 
millones de dólares. "Dicha contrapropuesta será analizada cuidadosamente por la compañía, quien continuará privilegiando 
el diálogo con los involucrados en el proceso", dijo Comerci en un comunicado. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters). 
 
“México, entre los países con mayor disparidad salarial” 
México, Argentina y Sudáfrica tienen las brechas salariales entre hombres y mujeres más altas del mundo. En el país, en 
promedio, los varones perciben sueldos hasta 36 por ciento mayores a los de las mujeres en labores y oficios iguales. Dicha 
cifra, inclusive, es más elevada que la que reporta Sudáfrica: 33.5 por ciento. En el contexto del Foro internacional de 
mujeres trabajadoras, convocado por la vicepresidencia de equidad y género de la Unión Nacional de Trabajadores, el 
Centro de Investigación Laboral y Asesoría Sindical (CILAS), la Red de Género y Economía y el Sindicato de Telefonistas, 
se denunció la precariedad y violación de los derechos laborales de las mujeres en América Latina y Estados Unidos. 
Advirtieron: la crisis no únicamente es económica, sino alimentaria y energética, y llamaron a la movilización regional. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Patricia Muñoz Ríos). 
  
“Aumentó en más de 100% el número de personas con Seguro de Desempleo” 
En el primer bimestre del año, el número de beneficiarios del Seguro de Desempleo creció más de 100 por ciento, al pasar 
de 220 a 450 diariamente, aunque el número de solicitantes se disparó a 2 mil por día, informó el secretario del Trabajo y 
Fomento al Empleo (STyFE), Benito Mirón Lince. Al anunciar la 19 Feria del Empleo, que se realizará el 25 de marzo en el 
Palacio de los Deportes, señaló que la crisis económica ha provocado que en promedio sólo dos de cada 10 personas que 
reciben el apoyo del gobierno capitalino se incorpore al mercado laboral 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Laura Gómez Flores). 
 
“Viven 19 millones de mexicanos con $20 al día, alertan expertos en foro sobre pobreza” 
Las autoridades mexicanas deben reconocer el origen estructural de la pobreza y la desigualdad en el país, a fin de adoptar 
políticas públicas adecuadas para combatir dichos fenómenos, además de aceptar que la cifra de connacionales en esa 
condición se incrementó, al contrario de lo que señalan las versiones oficiales, consideraron académicos universitarios. 
Araceli Damián González, investigadora de El Colegio de México, aseguró que de agosto de 2006 a julio de 2008 la 
población en pobreza patrimonial aumentó en 7 millones, con lo que el número de pobres se ubicó en 52 millones. Durante 
la segunda jornada del foro Pobre, pobreza, empobrecimiento: para contender con la pobreza, que se realizó en la 
Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), la académica refirió que en el periodo mencionado, la cifra de mexicanos en 
pobreza alimentaria o extrema alcanzó 19 millones. Son quienes cuentan con 20 pesos al día para sus necesidades 
alimentarias. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Emir Olivares Alonso). 
 

Internacional: 
 
“La economía mundial caerá por debajo de cero: FMI” 
La economía mundial probablemente se contraerá "bajo cero" este año, en lo que ahora muchos se refieren como la "Gran 
Recesión", dijo el director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Dominique Strauss-Kahn, quien añadió que 
millones de africanos se verán arrastrados hacia la pobreza, la hambruna y los conflictos debido a la crisis financiera 
mundial. El responsable del Fondo prevé que una cumbre de líderes del Grupo de los 20 países industrializados y en vías 
en desarrollo (G-20), que tendrá lugar en abril, acuerde duplicar los recursos del FMI para ayudar a las naciones afectadas 
por la crisis financiera global. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp y Reuters). 
 
“Deflación en China de 1.6% en precios” 
China cayó el mes pasado en una deflación de los precios al consumidor por primera vez en más de seis años, mientras los 
ministros pintaban un cuadro pesimista para las perspectivas económicas de corto plazo. La reducción de 1.6 por ciento que 
registró el índice de precios al consumidor (IPC), que coincidió con las previsiones de un sondeo de Reuters entre 26 
analistas, da al banco central amplio margen para recortar las tasas de interés aún más si es necesario para impulsar la 
economía. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters). 
 



POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Cancelan ruteros apoyo a la UAEM” 
Rutas Unidas siempre ha apoyado con transporte gratuito a los universitarios, aseguró Aurelio Carmona Sandoval, 
representante de la organización, sin embargo, indicó  que después de los actos vandálicos del lunes en contra de 
conductores y unidades, se acabaron los beneficios. El líder transportista calificó de secuestradores a los integrantes de la 
Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) que tomaron por asalto seis autobuses para luego llevarlos a 
un  estacionamiento. Por los hechos vandálicos, los operadores de las unidades retenidas el lunes en la tarde, a la altura de 
la Preparatoria Número 1 "Bernabé L. Elías", acudieron a la PGJ a levantar las denuncias correspondientes. Carmona 
Sandoval señaló que los "seudoestudiantes" les solicitaron el apoyo de 25 unidades para ser trasladados a un evento, lo 
cual sería de manera gratuita; sin embargo, ante la difícil situación económica, se negó a cumplir con la petición. 
Diario de Morelos, p.p.-3, (Jaime Hernández). 
  
“Señala CRIM irregularidades en Loma Mejía” 
La directora del Centro Regional de Investigaciones Multidisciplinarias (CRIM) de la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM), Ana María Chávez Galindo, reconoció que el estudio de impacto ambiental que sustentó la obra del relleno 
sanitario en Loma de Mejía no estuvo "suficientemente" desarrollado, es decir, que si se hubiera buscado otro lugar "hubiera 
sido menos riesgoso para la ciudadanía". En conferencia de prensa donde se dio a conocer la apertura de investigaciones 
del CRIM hacia la sociedad buscando interactuar con la sociedad para tener una mayor presencia en la vida pública de 
Morelos, la investigadora dio cuenta de los trabajos científicos que desarrolla el CRIM, entre los que se encuentra el del 
relleno sanitario en Loma de Mejía. Es por ello, que puso en duda la confiabilidad del estudio que coordinó el investigador 
del Centro de Educación Ambiental e Investigación Sierra de Huautla (Ceamish) de la Autónoma de Morelos (UAEM), Oscar 
Dorado Ramírez, bajo el argumento de que el análisis no era suficiente, sino que faltaban por complementar otros aspectos 
que en su momento se dieron a conocer y no fueron tomados en cuenta, como las medidas de permeabilidad del suelo. A 
pregunta expresa, la directora del CRIM-UNAM dijo desconocer los parámetros por los cuales la Comisión Nacional del 
Agua (Conagua) avaló el funcionamiento del relleno sanitario sin embargo, comentó que "uno de los puntos importantes es 
decir afirmaciones con sustento, se mostró por parte de los investigadores de la UNAM que había problemas, estoy 
afirmando que en las distintas exposiciones se mostraron muchos problemas (para la operación del relleno sanitario)". 
El Sol de Cuernavaca, p.7, (Mónica González). 
 
“Reconocerá Giles y la UAEM a capitalinos” 
Para reconocer la trascendencia e invaluable mérito de servicio a favor de la humanidad, el Ayuntamiento de Cuernavaca, 
en forma coordinada con la Universidad Autónoma del Estado de Morelos -UAEM- y el Gobierno del Estado, otorgará la 
condecoración "Venera Cuernavaca 2009", un galardón en grado de distinción, a varios ciudadanos cuernavacenses, 
distinguidos y reconocidos. Así lo dio a conocer Joaquín Roque González Cerezo, Sindico Municipal, quien explicó que este 
reconocimiento, a diferencia de la Bugambilia de Plata, se entregará a literatos, historiadores y tribunos, siendo el primer 
año en el que se conceda la Venera a veinte morelenses reconocidos. 
El Sol de Cuernavaca, p.6, (José Luis Rojas). 
  
“Aprueban ley contra la violencia intrafamiliar” 
El pleno de la Quincuagésima Legislatura aprobó la Ley para Prevenir, Atender, Sancionar y Erradicar la violencia familiar 
cuyo objetivo, dicen los legisladores, es la defensa del derecho a una vida libre de violencia como condición necesaria para 
la eficaz eliminación de toda forma de discriminación. La normatividad, incluye, la figura de "mediación" en casos donde se 
detecte la violencia. La nueva legislación -que surge de la Comisión de Equidad de Género- otorga facultades a las 
dependencias estatales y municipales para atender la violencia familiar y deja a la Secretaría de Desarrollo Humano y 
Social, como la dependencia encargada de establecer la política permanente de coordinación entre las dependencias e 
instancias de la administración pública 
El Sol de Cuernavaca, p.p.3, (Israel Mariano); La Unión de Morelos, p.7, (Sergio Gómez); La Jornada Morelos, 
www.lajornadamorelos.com, (José Luis Garcitapia), Diario de Morelos, p,9, (Oswaldo Salazar) y El Regional del Sur, 
www.elregional.com, (Minerva Delgado). 
  
“Resuelve el TCA cinco casos más contra verificación vehicular” 
El Tribunal Contencioso Administrativo resolvió otros cinco juicios, en los que anuló la multa impuesta a automovilistas y 
conductores del transporte público a través del Programa de Verificación Vehicular 2008.  De acuerdo con la información 
publicada en estrados, el pleno del TCA resolvió en bloque los juicios administrativos TCA/1aS/59/2008, TCA/1aS/98/2008, 
TCA/1aS/99/2008, TCA/1aS/100/2008 y TCA/1aS/101/2008.  La resolución de los tres magistrados que integran el pleno del 
tribunal fue, al igual que en los dos casos determinados la semana pasada, la anulación lisa y llana de las multas impuestas 
a los quejosos.  Lo anterior, debido a que las boletas de multa no precisan las facultades legales de los agentes de tránsito e 
inspectores para obligar a los automovilistas a ser revisados e imponerles multas y retenerles las placas, en caso de no 
cumplir con la verificación vehicular. 
La Unión de Morelos, p.11, (Maciel Calvo) y La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Elizabeth Cuevas). 
 



“Limitan acceso de funcionarios a magistraturas” 
Los diputados aprobaron ayer una reforma constitucional en la que no permiten que los secretarios de despacho y el 
procurador puedan ser designados magistrados, salvo que hayan renunciado un año antes del día de su elección. La otra 
reforma aprobada fue presentada hace dos meses por el gobernador Marco Adame Castillo, quien señalo que la misma es 
para garantizar la personalidad jurídica de los morelenses. 
La Unión de Morelos, p.7, (Sergio Gómez); El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Minerva Delgado) y Diario 
de Morelos, p.9, (Oswaldo Salazar). 
 
“Entrega Marco Adame más obras para mejorar la infraestructura educativa” 
El gobernador Marco Adame reiteró que durante esta administración se fortalecerán las acciones para mejorar los planteles 
educativos públicos de Morelos, al ser considerado el lugar que permite formar a hombres y mujeres de bien, donde se les 
ha de proporcionar una buena educación, conocimientos, virtudes y actitudes positivas ante la vida. En gira de trabajo por el 
municipio de Cuernavaca, Marco Adame entregó obras de infraestructura educativa en las escuelas primarias "Alfonso 
Urueta Carrillo", "Plan de Ayala" y "Ricardo Flores Magón", donde manifestó en sus diferentes intervenciones que la calidad 
de la educación se construye con el esfuerzo de los niños, de los padres de familia, de los maestros y de las autoridades en 
la materia. 
La Unión de Morelos, p.3, (Sin firma); El Sol de Cuernavaca, p.p.-6, (Martín Sánchez); Diario de Morelos, p.p.-4, 
(Adriana Monje)  y La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Miguel Ángel García). 
 
“Matan a representante de Hueyapan en medio de conflicto por el agua” 
Efraín Soberanis Sánchez, quien hoy iba a rendir protesta como representante de la comunidad nahua de Hueyapan, 
municipio de Tetela del Volcán, fue asesinado por un grupo de hombres encapuchados que le dispararon cuatro balazos 
cuando llegaba a su casa la noche del lunes, informaron autoridades comunales. Soberanis Sánchez fue electo por la 
población indígena el lunes, luego que Ofelio Anzures renunció como delegado ante el temor de enfrentar un conflicto, 
debido a que más de mil pobladores de la cabecera municipal de Tetela del Volcán desconectaron los tubos que surten de 
agua a Hueyapan, comunidad que hoy siguió sin suministro. Habitantes de Hueyapan, encabezados por Noé Ramírez 
Pérez, comisario ejidal, acudieron hoy a palacio de gobierno para denunciar la muerte de su dirigente y exigir al gobierno del 
estado una solución al conflicto.  
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Rubicela Morelos Cruz); La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, 
(Varios); La Unión de Cuautla, p.7, (La Unión de Cuautla) y Diario de Morelos, p.p.-4 y 11, (Adriana Monje). 
 
“Defraudó organización civil a 5 mil campesinos” 
Derivado de varias denuncias verbales, que fueron presentadas en la delegación Sedesol, sobre presuntos fraudes a 
personas mayores y a madres solteras, en contra de los responsables de una pseudo organización denominada "Central 
Liberal Campesina", la dependencia inició una denuncia penal ante la Procuraduría General de la República (PGR), en 
contra de los líderes de esta organización campesina, que bajo la promesa de integrarlos en los programas de Adultos 
Mayores y de Oportunidades, les han solicitado pequeñas cantidades de dinero de 35 pesos, pero multiplicado por más de 5 
mil personas que tienen enlistadas suman cerca de 200 mil pesos, que se han embolsado tranquilamente. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (Pedro Oseguera). 
 
“Pierden en el Centro el 80% de sus ventas” 
Comerciantes instalados en las calles Nezahualcóyotl e Hidalgo del Centro Histórico de Cuernavaca solicitaron a los 
gobiernos municipal y estatal apoyo económico, pues debido a las obras de remodelación sus ventas han bajado hasta en 
80 por ciento. Los pequeños empresarios hicieron llegar sus quejas a la Comisión de Derechos Humanos del Estado de 
Morelos, ya que además de las pérdidas económicas que han registrado desde el cierre de las calles por las obras de 
remodelación, desde enero, su salud se ha visto afectada a causa del polvo de los trabajos de reemplazo de pisos y 
banquetas. 
Diario de Morelos, p.6, (Yessenia Daniel). 
 
“Aplican aumento al salario de policías” 
Desde este mes, los policías preventivos de Temixco recibieron un aumento salarial del 10 por ciento, informó el secretario 
de Seguridad Pública, Víctor Manuel Chávez Arizmendi. Son 86 elementos los que recibieron el 10 por ciento de incremento 
salarial, en tanto que los administrativos obtuvieron sólo un 6 por ciento. El comandante precisó que un policía preventivo 
gana actualmente 6 mil 600 pesos al mes, en promedio, lo que los coloca dentro de la media nacional. 
Diario de Morelos, p.7, (Yessica Morales). 
 

Nacional: 
 
“Luchar contra la delincuencia y no tirarnos la bolita, pide Calderón a gobiernos locales” 
El presidente Felipe Calderón volvió a demandar el respaldo de los gobiernos estatales y municipales en la lucha contra la 
delincuencia, ya que los mexicanos exigen que "no nos andemos tirando la bolita unos a otros". En su visita a Jalisco, que 
concluirá mañana, el titular del Ejecutivo federal llamó a gobernadores y presidentes municipales a asumir un compromiso 
de "a de veras" y ofreció que donde haya autoridades decididas ahí estará él trabajando "codo con codo" con ellas. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudia Herrera Beltrán). 
 



“Recibirá la Sedena denuncias ciudadanas” 
La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) asumió plenamente la validez de las denuncias ciudadanas como aporte 
"invaluable" para combatir al narcotráfico y la delincuencia organizada, y dio a conocer un número telefónico gratuito, que 
funcionará las 24 horas todo el año, que recibirá gratuitamente llamadas de todo el país. Por medio de un comunicado, la 
dependencia exhortó a la ciudadanía a no olvidar que "la indolencia, la complicidad, o en el mejor de los casos la 
insensibilidad, obstruyen y limitan la justicia", y dio a conocer la línea 01800-8324771, "para hacer denuncias ciudadanas", 
ya que éstas son "el instrumento auténtico y legal que eleva considerablemente los resultados positivos en esta lucha que 
afecta a la juventud y al pueblo de México". El texto subraya que la línea telefónica "será manejada con estricta 
confiabilidad, dándole seguimiento a cada una de las denuncias". 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Jesús Aranda). 
 
“Adquirirá Sedena seis helicópteros para llevar a cabo tareas de protección civil” 
La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) llevará a cabo la compra de seis aeronaves EC725 (Pumas, en su versión 
militar llamados Cougar), destinadas a misiones de transporte, protección civil y obras sociales. La empresa que fabrica 
estos aparatos, Eurocopter, es uno de los más grandes proveedores mundiales de helicópteros civiles y militares. La 
mencionada firma europea surte desde hace décadas equipo aéreo a la Presidencia de la República y a las secretarías de 
Marina y de la Defensa Nacional. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Sin Firma). 
 
“Ceder a la repatriación de Cassez sentaría un lamentable precedente de impunidad: CNDH” 
El presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), José Luis Soberanes, consideró que si el 
gobierno mexicano accede a la petición de repatriar a Florence Cassez Crepin –sentenciada por secuestro– se sentaría un 
"lamentable precedente de impunidad". En tanto, fuentes del Poder Judicial cuestionaron la decisión del presidente Felipe 
Calderón, quien "debió abstenerse de participar en el caso porque no es competencia del Ejecutivo federal". El ombudsman 
nacional envió una carta el titular del Ejecutivo federal, Felipe Calderón Hinojosa, en la que expone varios motivos por los 
que la ciudadana de origen francés no debe ser trasladada a su país, como lo ha solicitado el presidente Nicolas Sarkozy. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Emir Olivares y Jesús Aranda). 
 
“Analiza la SG ley de extinción de dominio” 
Los equipos jurídico y de enlace legislativo de la Secretaría de Gobernación (SG) analizan una propuesta en materia de ley 
de extinción de dominio que se busca cabildear con los partidos políticos, en especial con el PRI. El titular de la 
dependencia, Fernando Gómez Mont, ha dado amplio seguimiento a este tema y otros vinculados con la materia. Durante el 
sexenio de Ernesto Zedillo, Gómez Mont –abogado penalista– fue consejero de Luis Téllez cuando el ahora relevado 
secretario de Comunicaciones y Transportes se desempeñaba como jefe de asesores del Presidente de la República. 
Brindó a Téllez asesoría sobre reformas al Poder Judicial, particularmente en normas en materia de seguridad y procuración 
de justicia. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Fabiola Martínez). 
 
“Blindan lista con usuarios de celulares” 
La Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) pondrá candados a las empresas telefónicas para evitar que hagan 
mal uso de los datos personales que reciben de los usuarios de celulares. Al filo del plazo para la expedición de las 
disposiciones administrativas para reglamentar el registro de usuarios de telefonía, el presidente de la Cofetel, Héctor 
Osuna, se reunió con el titular de la Secretaría de Gobernación (SG), Fernando Gómez Mont. La SG pondrá a disposición 
de la Cofetel las claves únicas de registro de población (CURP) de 60 millones de mexicanos, correspondientes al número 
aproximado de usuarios de telefonía celular. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Fabiola Martínez). 
 
“Domina la sesión del IFE el manejo de tiempos oficiales” 
La sesión del Consejo General del Instituto Federal Electoral sacó ayer a la luz los problemas de administración de los 
tiempos oficiales para los partidos políticos. La introducción de criterios aprobados apenas la madrugada anterior para 
exculpar a Radio UNAM, y errores del IFE en la distribución de espots del PAN en Nuevo León –que derivaron en exonerar 
a Televisa de responsabilidad–, marcaron la sesión. Ante este panorama, el consejero presidente, Leonardo Valdés, 
reconoció: "hemos cometido errores, debemos admitir que efectivamente no logramos 100 por ciento de rendimiento como 
debíamos. El objetivo no se cumplió, pero quiero decir que fue un error y no estaba acompañado de dolo". 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia). 
 
“Nuevos criterios” 
Tras semanas de discusión, con la premura de aprobarlos para aplicarlos en la sesión de este martes de Consejo General, 
la madrugada de ayer el Comité de Radio y Televisión del IFE aprobó los lineamientos para los programas especiales y las 
emisoras culturales y educativas. Los criterios consideran el carácter especial de éstas, por lo que tendrán flexibilidad al 
cumplir las pautas de los espots de los partidos. No se distribuyó la versión definitiva del documento, cuyo contenido fue 
aplicado ya a Radio UNAM y a una emisora de la Universidad Autónoma de San Luis Potosí, pero los partidos y consejeros 
accedieron a que, por la especificidad de la programación de estas estaciones, la falta de comercialización de tiempos y la 
difusión de programas que en ocasiones no pueden ser cortados, puedan tener un régimen especial. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia). 



 
“Devolverá SCT a Unefon $46 millones” 
El Tribunal Federal de Justicia Administrativa determinó que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) deberá 
devolver a Unefon los 46 millones de pesos que faltaban, de un total de 596 millones que la empresa tuvo que entregar a la 
Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) en 1998 como sanción por no cubrir en tiempo y forma la 
contraprestación aplicable por haber ganado una licitación de espectro radioeléctrico. El abogado de Tv Azteca, Salvador 
Rocha Díaz, detalló que el fallo del tribunal establece que el pago de 550 millones de pesos que la SCT hizo a Unefon en 
2006 fue correcto y legal, al igual que estos 46 millones restantes, pero dispensó a la dependencia de retribuir los 3 mil 
millones de pesos que la telefónica reclama por concepto de actualizaciones, intereses y recargos, ya que "el gobierno 
federal tuvo el dinero de Unefon por más de cinco años". 
La Jornada, www.jornada.unam.mx., (Miriam Posada García). 
 

“Entrega México asistencia a Cuba por daños de ciclones” 
Las autoridades mexicanas entregaron a Cuba un cargamento de materiales de la construcción y envases para agua 
potable, como parte de la ayuda humanitaria que ese país donó a la isla por los daños de tres huracanes en 2008, informó 
este martes la embajada de México. Con estas acciones el gobierno de México da muestra de su solidaridad con el gobierno 
y el pueblo cubanos afectado por los embates de los desastres de origen natural, señaló la legación en un comunicado 
entregado a los medios de comunicación. La ayuda consiste en 285 kits de techos de lámina, 910 tinacos para agua potable 
de 410 litros y 384 tinacos con capacidad de 600 litros, materiales que complementan las 52 toneladas de alimentos (frijol, 
dulce nutricional, aceite comestible, sal y arroz) que fueron entregadas en octubre del año pasado a Cuba. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp). 
 

“Aboga Cárdenas Jiménez por la siembra de transgénicos en el país” 
México abrirá la puerta poco a poco, y no de par en par, sino con todo cuidado y responsabilidad a la tecnología para el 
desarrollo de organismos genéticamente modificados (OGM), que se desarrolla en 55 países y con la cual se cultivan 115 
millones de hectáreas, afirmó Alberto Cárdenas Jiménez, titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, 
Pesca y Alimentación (Sagarpa). Insistió en que hasta el momento no se ha demostrado que dichos organismos hayan 
generado algún daño a la salud de personas, y en tal sentido, comentó que en ninguna parte del mundo se ha demostrado 
que hagan daño o repercutan en la salud humana; no hay demostración de ningún alimento ni producto que haya 
repercutido genéticamente, o algo por el estilo, en las personas; a nadie le ha salido nada raro en su cuerpo, abundó. Por su 
parte, la Asociación Nacional de Empresas Comercializadoras de Productores del Campo (Anec) sostuvo que con el cultivo 
de maíz transgénico se busca legalizar la ilegalidad. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Carolina Gómez Mena). 
 

“Gobiernan mineras externas zonas de alta marginalidad” 
Las grandes corporaciones mineras –en su mayoría de capital extranjero– aplican en México un despojo sistemático de las 
tierras y del espacio social campesino, en su afán de apropiarse de los yacimientos, lo que lleva no sólo a la destrucción de 
la comunidad y el entorno ambiental, sino a la creación de decenas de microrregiones gobernadas por y para las grandes 
empresas mineras globales, advirtieron investigadores de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Frente a 
una relación totalmente asimétrica, donde los consorcios cuentan con recursos económicos y políticos para imponer su 
poder, ante comunidades cada vez más desprotegidas y atrapadas en la pobreza, el desempleo y la corrupción de 
autoridades locales, estatales y federales, se favorece que el grueso de los beneficios por la extracción minera se queden 
en la corporación, mientras que la mayor parte de los costos se quedan en el espacio local. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Laura Poy Solano). 
 

“Llama Calderón a la solidaridad de los mexicanos para afrontar los problemas” 
El presidente Felipe Calderón externó que por muy graves y difíciles que sean los problemas, se pueden superar cuando 
hay determinación, vocación, carácter, esperanza y fe, y cuando hay amor por las cosas, por la gente y por los nuestros. En 
el encuentro Logros y avances de la fundación Alfredo Harp Helú, dijo que con cada luz que se prende, con cada testimonio 
vivo de amor al prójimo se irán ahuyentando las sombras que nublan la vista de un pueblo como el nuestro. En las 
instalaciones del Centro Banamex, donde estuvo acompañado por su esposa, Margarita Zavala; Alfredo Harp; los titulares 
de las secretarías de Desarrollo Social, Ernesto Cordero, y de Educación Pública, Josefina Vázquez Mota, así como por el 
empresario Alejandro Martí, el michoacano reconoció que todos los mexicanos deben ser corresponsables. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Notimex). 
 

“Luz verde de grupo evaluador al show en Teotihuacán: Edomex” 
El Grupo Técnico Evaluador (GTE) que evaluó Resplandor teotihuacano, proyecto multimedia impulsado por el gobierno 
mexiquense, concluyó que los trabajos de instalación de luminarias en las pirámides del Sol y de la Luna no causaron daños 
a la zona arqueológica de Teotihuacán, reveló hoy Alejandro Fernández Campillo, director general de la comisión para el 
desarrollo turístico del valle de Teotihuacán, de la Secretaría de Turismo del estado. Ante diputados locales que integran las 
comisiones de Turismo, Educación y Cultura del Congreso mexiquense, el funcionario comentó que, de manera extraoficial, 
el Instituto Nacional e Antropología e Historia (INAH) les comunicó esa determinación, aunque será a finales de esta 
semana cuando el grupo de expertos emita su dictamen de manera oficial. Con este resolutivo, sostuvo Fernández 
Campillo, Resplandor teotihuacano está firme y se espera que este mismo año se habiliten las visitas nocturnas a la zona 
arqueológica de Teotihuacan, para que diariamente 520 personas disfruten de este espectáculo. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Israel Dávila). 



 
“Activa Sedena una línea para denuncia” 
Por primera vez en la historia, la Secretaria de la Defensa Nacional (Sedena) puso a disposición de la ciudadanía una línea 
telefónica a nivel nacional para realizar denuncias ciudadanas, haciendo hincapié en que la participación de la población es 
invaluable para el combate al narcotráfico y la delincuencia organizada. La línea telefónica 01800 8324771 funcionará las 24 
horas del día durante todo el año, y garantiza que las denuncias serán manejada con estricta confiabilidad, dándole 
seguimiento a cada una de las llamadas. 
El Sol de Cuernavaca, p.3, (Manrique Gandaria). 
 

Internacional: 
 
“Corrupción y narco en México erosionan a EU: Denis Blair” 
La violencia creciente que ha desatado en México el crimen organizado fue motivo de discusiones en varios círculos de 
Estados Unidos, entre ellos la Cámara de Representantes, donde el subsecretario de Estado adjunto para asuntos de 
narcóticos, David Johnson, advirtió que en nuestro país al menos 150 mil personas están directamente involucradas en el 
negocio del narcotráfico y otras 300 mil se dedican al cultivo y procesamiento de mariguana y opio. Al comparecer ante 
representantes para explicar acciones ligadas a la Iniciativa Mérida, el funcionario de la Casa Blanca subrayó que tenían 
estimaciones que ubicaban ingresos del crimen organizado durante 2007, que oscilaron entre 13 mil y 25 mil millones de 
dólares. Las ganancias formaron parte tan sólo de la producción de 18 toneladas métricas de heroína y 16 mil de 
mariguana. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Agencias). 
 
“Fracasan políticas mundiales antidrogas aplicadas en un década: Unión Europea” 
Diez años de políticas mundiales de lucha fracasaron en el intento por acabar, incluso marginalmente, con la plaga del 
narcotráfico, según un informe de la Comisión Europea presentado ayer en Viena, en vísperas de la apertura de una reunión 
de la Organización de Naciones Unidas (ONU) sobre el tema. "Ningún elemento señala una disminución del problema 
mundial de la droga en el periodo entre 1998 y 2007", estima el estudio, realizado por un equipo de expertos internacionales 
independientes. Incluso si las acciones contra productores y revendedores se intensificaron, "los precios de los 
estupefacientes cayeron de 10 a 30 por ciento desde 1998" y "ningún elemento hace pensar que sea más difícil procurarse 
la droga", subraya el informe. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp). 
  
“Protestan inmigrantes en Nueva York contra recorte presupuestal” 
Cientos de inmigrantes marcharon ayer para pedir a los gobiernos estatal y municipal de Nueva York evitar recortes al 
presupuesto a programas de educación, salud y vivienda que benefician a trabajadores inmigrantes sin importar su estatus. 
La marcha, que inició desde la parte baja de Manhattan hacia la alcaldía, contó con la participación de diversas 
organizaciones comunitarias y pro inmigrantes que buscan que se reconozca el trabajo de estos como parte del desarrollo 
económico de la región. “El alcalde ha dicho en repetidas ocasiones que los inmigrantes son quienes mantienen y apoyan la 
economía de la Ciudad y arreglar el sistema de inmigración es la clave para lograr un crecimiento económico”, dijo Cheng-
Wha Hong, directora ejecutiva de la Coalición de Inmigración. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Agencias). 
 
“Insta Álvaro Uribe a magnates a invertir y mantener el empleo” 
El presidente colombiano Álvaro Uribe pidió este martes a un grupo de magnates reunidos en Cartagena de Indias que 
confíen, inviertan y ayuden a mantener el empleo en su país. Al concluir un encuentro con los millonarios, el gobernante 
indicó que la confianza de los inversionistas debe ir acompañada de responsabilidad social para garantizar la prosperidad en 
los países. Multimillonarios como el magnate mexicano Carlos Slim, el venezolano Gustavo Cisneros; los argentinos Paolo 
Rocca, Federico Braun y Alfredo Román; los chilenos Andrónico Luksic y Álvaro Saieh; los brasileños Joao Roberto 
Marinho, David Feffer y Antonio Moreira Salles, el panameño Stanley Motta, entre otros, se encuentran reunidos desde el 
lunes en Cartagena para tratar temas como la crisis económica mundial. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Dpa). 
 
“Acuerda el Consejo de Defensa de la Unasur coordinar lucha antinarco” 
Los ministros de Defensa de los 12 países de la Unión de Naciones Sudamericanas (Unasur) pusieron hoy en marcha 
oficialmente el Consejo de Defensa del organismo regional para promover la cooperación entre las distintas fuerzas 
armadas, generar operaciones de paz conjuntas y dar transparencia a los gastos militares. Además, en una declaración 
anexa acordaron impulsar una lucha coordinada contra el narcotráfico. Brasil, Argentina, Chile, Uruguay, Venezuela, Bolivia 
y Ecuador llamaron a Estados Unidos a levantar el prolongado embargo económico contra Cuba como una forma de tener 
una buena relación con Sudamérica, en declaraciones de sus representantes a la prensa. Brasil destacó que el Consejo de 
Defensa de la Unasur no se ha planteado en ningún caso formar una fuerza militar clásica similar a la Organización del 
Tratado del Atlántico Norte (OTAN). 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Enrique Gutiérrez). 
 



“Colombia y Brasil ayudan a combatir el dengue en Bolivia” 
Colombia y Brasil anunciaron hoy por separado ayuda para que Bolivia combata la epidemia de dengue que ya cobró la vida 
de al menos 22 personas y afecta a otras 40 mil, entre ellas el prefecto (gobernador) de Beni, el opositor Ernesto Suárez. La 
embajada de Colombia en Bolivia informó que entregó a las autoridades sanitarias instrumental médico entre el que se 
hayan 100 mil catéteres, 300 equipos de infusión venoclisis y 50 mil guantes de plástico, además de 50 larvicidas biológicos 
y de fumigación para vehículo. A su vez, la embajada brasileña anunció que apoyará en los trabajos de fumigación con 50 
toneladas de insecticidas y más de mil velas repelentes de insectos. Antes, Venezuela, España y Francia otorgaron fondos 
en efectivo. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp y Dpa). 
 
“Insostenible para la economía, el relativo deterioro de la educación en EU: Obama” 
El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, propuso hoy alargar el año escolar y pagar más a los buenos profesores 
como parte de un esfuerzo para ayudar a los estudiantes del país a recuperar terreno en la competitiva economía mundial, 
al presentar su plan de reforma educativa en la Conferencia Legislativa de la Cámara de Comercio Latina (Hispanic 
Chamber of Commerce). Estados Unidos tiene uno de los mayores índices de abandono de estudios superiores del mundo 
industrializado y regularmente sus estudiantes clasifican bajo el promedio de otras naciones occidentales en comprensión 
de lectura y matemáticas. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters). 
 
“Estudiantes de California emprenden campaña en favor de los migrantes” 
Estudiantes de California lanzaron una campaña en esa entidad en demanda de que se ponga fin a las redadas y el 
presidente estadounidense, Barack Obama, y el Congreso federal avancen en una reforma migratoria justa y humana. 
Decenas de alumnos de diversas instituciones participaron en la protesta pacífica, llamada Tomen acción ya. En ésta 
solicitaron al mandatario de ese país que considere la necesidad de que las familias de migrantes se mantengan juntas. 
Presidente Obama, por el amor a tu familia no deportes a la mía, rezaba una de las pancartas que llevaban los estudiantes, 
quienes se manifestaron este martes frente al edificio federal y el centro de detenciones del Servicio de Inmigración y 
Aduanas. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Notimex). 
 
 

 


